

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Oficiales de Guerra facilitados por la Oficina de Información del Ministerio de Defensa

Madrid 12 de octubre a las 24 horas.

Centro

Nuestras tropas atacaron con bombas de mano los puestos de escucha de la carretera de Evremadura en el frente de Madrid, haciendo huir al enemigo a la desbandada.

La artillería republicana hizo fuego concentrado contra unos grupos de tropas enemigas en Navacerrada, sembrando el pánico entre ellas y causándoles un número de bajas.

La artillería facciosa bombardeó ayer intensamente el casco de la capital.

Norte

Frente Oriental.—Continúa la ofensiva del enemigo que se dirigía hacia Vayozos.

Frente Occidental.—La artillería enemiga hostilizó nuestras posiciones de Ibares.

Frente Sur.—El enemigo se ha apoderado de Peña Lujan y Loma de Ajo. La primera parte de la jornada de hoy ha transcurrido sin novedad.

Sur

En el sector de Cabeza Mesada nuestras fuerzas han realizado ligeros avances. En el de Valsequillo cañoneo.

Al repeler la acción del enemigo en el cruce de las carreteras de Villanueva del Duque a Belmez y de Hinojosa a Peñarroya nuestras fuerzas ocuparon las primeras líneas enemigas adelantando sus posiciones unos 700 metros.

La artillería facciosa cañoneó Paterna, haciendo la nuestra acentuado fuego de contrabatería.

Tirroteos en Pitre, Portugas, en Granada.

Levante

Acciones de nuestra infantería en Torremocha, Torre la Corcel y Singra, logrando nuestras fuerzas a dos kilómetros del primero de los citados pueblos, después de hacer huir a la desbandada al enemigo.

En su reconocimiento se llegó hasta Vallecillo.

La artillería leal batió las proximidades de Conaud y posiciones de Carraspancho Villa y Seruel. También batió eficazmente la carretera de Terrientes Toril.

Este

En el Alto Aragón, fuerzas de la columna Norte atacaron Punta Allué, Pasó Azul y la Crucele, consiguiendo ocupar las dos primeras posiciones y dejar completamente cercada a la tercera.

La columna Sur, conquistó Sierra Frunder y todo el frente comprendido entre la hermita de San Bartolomé y Cota 1.052 que también quedaron en nuestro poder. También se presionó fuertemente contra Punta Galva.

Nuestras fuerzas fortifican las posiciones conquistadas.

También se registró bastante actividad en el sector Sur Ebro mejorando nuestras tropas sus posiciones en Fuentes de Ebro y la Puebla de Albrón.

Se ha presentado a nuestras filas un alférez desertor del campo faccioso.

Parte Oficial del Aire

Madrid 12 de octubre a las 24 horas.

La aviación republicana ha tenido hoy una de las jornadas más brillantes de la presente lucha.

En el frente del Ebro con motivo de ciertos movimientos de nuestras tropas la aviación facciosa pretendió atacarlas, ello dió lugar a dos empeñados combates aéreos en las proximidades de Fuentes de Ebro. El primero de dichos combates tuvo lugar a las 9 de la mañana y el otro poco después del mediodía y en ellos fueron derribados 7 aparatos de caza facciosos, perdiendo nosotros un aparato también de caza.

Fueron capturados tres aviladores italianos que tripulaban otros tantos aparatos Fiat derribados, encontrándose así mismo a otro italiano carbonizado entre los restos de su aparato.

Los primeros llevaban documentación que les acredita como pertenecientes al ejército italiano, y carnets expedidos por militares italianos que se titulan comandantes de bases aéreas italianas establecidas en España.

La artillería facciosa disparó el lunes pasado con gran número de obuses contra Madrid.

Madrid.—La artillería facciosa volvió a bombardear el lunes pasado con gran intensidad el casco de la población de Madrid.

Más de docientos obuses cayeron en

las calles céntricas ocasionando la muerte a veinte personas, hiriendo a cincuenta más y causando importantes daños materiales en diferentes edificios.

Del extranjero

Se cree en Londres que Inglaterra respaldará y apoyará cualquier actitud de Francia

Londres.—La contestación dada por Italia a la nota franco-inglesa, ha provocado una reacción profunda en los círculos británicos. Estos manifiestan que si Italia ha proclamado la competencia cada vez más profunda del eje Roma-Berlin, se debe hacer conocer a Mussolini que su primera consecuencia ha sido la vigricización del eje Londres-París.

Los medios bien informados de esta capital creen que a pesar de la reserva impenetrable que hasta ahora ha guardado el gobierno británico, su acción estará de acuerdo en un todo con la política que acuerde seguir el gobierno francés, y que es seguro que ha sido ya manifestada a los señores Chamberlain y Eden.

De todas formas es seguro que el Foreign Office hará comprender a Italia el profundo disgusto que le ha producido su actitud poco amistosa, dejando descartadas por completo las posibilidades de una continuación de la política de amistad anglo-italiana y agravando la serie de diferencias y puntos de rozamiento que existen entre Inglaterra e Italia con motivo del «statu quo» del mediterráneo y de la conquista de Etiopía.

El «News Chronicle» pide la apertura inmediata de la frontera franco-española

Londres.—El periódico «News Chronicle» en su editorial de hoy, pide que se envíe una nueva nota conjunta a Mussolini, en la que Francia e Inglaterra sin dejar los términos conciliantes, persuadan a Italia de que entre ambos existe absoluta unidad en el criterio de no dejarse llevar y atraer por la política italiana.

Pide así mismo el citado diario la apertura inmediata de la frontera pirenaica debiendo dar Inglaterra a Francia todo el apoyo necesario tanto diplomático como de cualquier otra índole que se hiciera precisa.

Es lo menos que puede hacer la Gran Bretaña, termina diciendo el «News Chronicle».

Se impone una acción rápida, declara el «Daily Herald»

Londres.—El órgano del partido laborista inglés, «Daily Herald», declara que la hora de los términos medios ha pasado ya, y que se impone necesariamente una acción rápida y decisiva.

Es bueno el optimismo, dice el mencionado diario, pero hemos de reconocer que no hay motivo alguno para sentir entusiasmos de esta clase.

Hay que hacer comprender a Italia que su respuesta hallará la precisa contestación.

Se puede seguir, si así se quiere, toda clase de negociaciones con los países fascistas, pero desde hoy sin más tardanzas se debe abrir la frontera franco-española y levantar enseguida al embargo de armas al Gobierno legítimo de la República.

M. Delbos conferencia extensamente con el señor Ossorio y Gallardo

París.—El ministro de Negocios Extranjeros M. Ivón Delbós ha tenido hoy una jornada de extraordinaria actividad.

Entre las numerosas visitas que recibió, se cuenta la del Embajador de España, señor Ossorio y Gallardo con quien conferenció extensamente el Ministro francés.

M. Delbos y Stadinovitch firman la ratificación del tratado franco-yugoeslavo.

París.—En el primer plano de los acontecimientos de trascendencia internacional que han tenido lugar hoy figura la llegada a esta capital del ministro yugoeslavo Stadinovitch, quien ha firmado con el señor Delbós la ratificación del tratado franco-yugoeslavo.

La visita a París del señor Stadinovitch desvanece el malestar que hace unos meses causó en los círculos franceses el coqueteo de la diplomacia yugoeslava con la italiana.

El señor Stadinovitch manifestó al señor Delbós que Yugoslavia está decidida a seguir su tradicional política de amistad con el pueblo francés de acuerdo con los deseos del Gobierno y del pueblo yugoeslavo.

El consul de los Estados Unidos ha sido asesinado

Beyrut.—El Consul General de los Estados Unidos en Siria, ha sido asesinado hoy por un armenio.

Hasta ahora se desconocen los motivos que impulsarían al agresor a realizar su fechoría.

La aviación facciosa ha repetido en Cangas de Onís sus hazañas de Guernica y Amorabietta

Londres.—La agencia Reuter ha recibido un telegrama de Gijón, en el que se le da cuenta que la población asturiana de Cangas de Onís ha sido arrasada por los aviones facciosos que en gran número dejaron caer sobre la desgraciada población innumerables bombas incendiarias y explosivas que han determinado su total destrucción.

En Londres, la noticia del arrasamiento de Cangas de Onís, hecho parecido a la destrucción de Guernica,

Durango y Amorabieta, ha causado profunda impresión.

Seis aviones japoneses ametrallan a tres autos del consulado de la Gran Bretaña

Shanghai.—Tres automóviles en los cuales viajaban diversas personalidades del consulado de la Gran Bretaña, que se dirigían de esta ciudad a Nankin, fueron atacados por seis aviones japoneses que dispararon repetidas veces sus ametralladoras contra los vehículos.

Los ocupantes de estos se lanzaron salvando la vida gracias a ello ya que los coches quedaron acribillados.

El Gobierno inglés ha decidido abrir un informe del hecho, y dirigir la consiguiente protesta a las autoridades niponas.

Dimisión de un representante faccioso

Gibraltar.—Ricardo Unzueta, cónsul de Burgos en esta plaza, ha llegado procedente de Sevilla, donde ha presentado la dimisión de su cargo por motivos que se ignoran.

Bombardeo de Nankin

Nankin.—Hoy se ha registrado un violento bombardeo contra esta ciudad. Durante más de 20 minutos, numerosos aviones nipones dejaron caer gran número de bombas que ocasionaron muchos muertos y heridos e importantes daños materiales.

MOVILIZACIÓN

Los Batallones de Reserva números 1, 2 y 3 se encontrarán en el día de hoy 13 de octubre a las cuatro de la tarde en el Cuartel de la Explanada.

Quedan exceptuados de asistir los que estén empleados en trabajos del Campo de Aviación y Obras Militares de Ingenieros y no tengan mando de Sargento, debiendo presentarse estos últimos en el sitio indicado.

Los payeses que por causa justificada no pudiesen presentarse el día 13 lo harán el día 14 a las seis de la mañana en la Explanada.

Mahón 13 de octubre de 1937.

AVISO

Don Bartolomé Moya, dueño de la panadería « La Espiga de Oro », participa a su distinguida clientela y al público en general que a partir del día 13 hasta el 19 del corriente mes se canjearán las fichas que hay en circulación de dicha panadería de color: amarillo de 2'00 pesetas; granatado claro, 1'00 y 0'50 céntimos rojo.

ENLACE

El pasado sábado se unieron en matrimonio la simpática y agraciada joven América Síntes Cardona con el joven Rafael Parés.

Deseamos a los jóvenes esposos eterna luna de miel y transmitimos la más cordial enhorabuena a sus respectivas familias.

Desearía piso amueblado
Oferias en esta imprenta.

Margarita Pons Gornés

Falleció a las 16 horas de ayer

E. P. D.

Sus desconsolados, esposo Francisco Mercadal Pons, hijas Antonia, María y Margarita, hijo político Manuel, y demás familia, participan a sus amistades y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan se sirvan asistir al entierro, que tendrá lugar a las 4 de la tarde de hoy.

Casa mortuoria: Dr. Llansó. - Delegación del Gobierno.

No se invita particularmente

Mahón, 13 de Octubre de 1937.

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria del 5 octubre 1937

(Continuación)

Quedar enterado de la Orden del Ministerio de la Gobernación de 22 de septiembre de este año, referente a roturación de calles.

Celebrar las sesiones ordinarias a las 5 y media de la tarde.

Aproba la nueva tarifa de la sala de baños de la Casa de Salud.

Manifiestar a la Asociación Centro Andaluz, de esta ciudad, que la casa número 32 de la calle de Luis Sirval, está destinada a Hospital Provisional.

Quedar enterado de los telegramas de correspondencia y agradecimiento recibidos de los Ministros de la Gobernación y Defensa Nacional, con motivo de los que le dirigió el Consejo el día de su instalación.

Exponer al señor Ministro de la Gobernación los antecedentes que se refieren al acuerdo adoptado por la Junta Administrativa dando el nombre de « Azaña » a una de las calles de nuestra ciudad y suplicarle se consigne dicho acuerdo.

Dar los siguientes nombres a vías públicas de la ciudad: Valentín Orfila, Los Héroes Anónimos, Asturias.

El señor Casteyó expuso su opinión diciendo que los nombres de calles y plazas debieran ser simbólicos y no de personas.

No haber inconveniente en que la Banda Municipal así mañana a los actos que tendrán lugar con motivo de ser el aniversario del movimiento de Asturias.

Dar cuenta a la Corporación Municipal de toda disposición emanada de la Superioridad que afecte a los servicios municipales.

Quedar enterado del estado en que se encuentra el estudio que se viene haciendo por la Comisión de Beneficencia para conceder subsidios económicos a ancianos y enfermos necesitados.

Para evitar inconvenientes, en lo sucesivo se abouará al pie de la obra los jornales devengado por los obreros municipales.

Quedar enterado de estar funcionando las escuelas municipales para las enseñanzas de inglés, francés y de música y que se ha abierto la matrícula para la enseñanza de modelado y grabado.

Depositar en Banco pasando relación a la Administración especial de Hacienda, las alhajas en poder del Municipio.

Dar por terminados los conciertos de verano de la Banda Municipal en el Paseo de la Libertad.

Consignar en acta su mayor agradecimiento de la Corporación para cuantos vienen prestando su concurso en la suscripción abierta pro-obreros en paro forzoso y publicar las listas en los diarios locales. Ingresar en dicho fondo las 5.530'50 pesetas, saldo que resta a retirar por los interesados que no han reclamado la cantidad aportada para atender a la compra de trigo.

Rogar al Comité del Socorro Rojo Internacional de esta ciudad instale el Hospital de Sangre, a la brevedad posible, en la casa número 32, de la calle de Luis Sirval, en que se montó el Hospital Provisional.

El Concejal señor Caules, como Secretario que es de la Junta Provincial Incautadora de fincas rústicas de esta ciudad, manifestó que en la « Gaceta de la República » del 29 de septiembre último el Ministerio de Agricultura inserta la relación de los elementos de esta ciudad clasificados como enemigos del Régimen, entre los que figuran algunos cuyo expediente no fué resuelto por la Junta Provincial por haberse quedado sobre la mesa para su mejor estudio. El Consejo Municipal, teniendo presente que el Presidente de dicha Junta, don Juan Mascaró, está en la actualidad ausente de Menorca, indicó convenía esperar su regreso para esclarecer este extremo.

A INFORME

De las Comisiones de Gobernación y Hacienda:

Formarán un detenido estudio para proponer una nueva escala de sueldo de los funcionarios municipales.

De la Comisión de Gobernación:

Propondrá las vías de la ciudad que han de llevar los siguientes nombres: Valentín Orfila, Los Héroes Anónimos y Asturias.

Moción del señor Melsión para que se abra expediente a todos los empleados del Municipio que contribuyeron a las listas para retribuir a las tropas que reprimieron la sublevación de octubre.

Comunicación del Señor Comandante Militar sobre cargos incompatibles.

De las Comisiones de Trabajo y Hacienda:

Escrito de Antonio Gomila Pons, Administrador que fué de las fincas rústicas incautadas por la Junta Administrativa del Ayuntamiento, dando cuenta de su gestión.

Manifestaciones del concejal señor Ferrer para que se reintegre al Municipio de los gastos efectuados por obras

practicadas en sótanos destinados a refugio del vecindario en caso de ataque de aviones.

Proposición del concejal señor Rotger para que se dote de agua a la escuela nacional de la calle de Nicolás Salmerón.

Y para que se construya una nueva puerta de comunicación al sótano de la misma escuela.

De las Comisiones de Cultura y Hacienda:

Escrito de la Federación Obrera de Menorca, U. G. T., interesando que en la caseta de peones camineros del camino de « Favariix » se instale una escuela rural de nueva creación.

Moción del señor Rotger para que se establezcan bibliotecas en las Casas de Salud y de Asistencia Social.

De la Comisión de Trabajo:

Instancia de don Enrique Quitlet-Domingo, chofer mecánico al servicio del Municipio ofreciéndose ampliarlos en el de incendios y solicitando se le nombre con carácter definitivo para el cargo que viene desempeñando eventualmente.

Indicación del señor Rotger sobre reorganizar el servicio de limpieza.

De la Comisión de Hacienda:

Instancia de don Antonio Pons Llambias, solicitando se le venda la parcela cercada existente en el camino viejo de San Clemente, lindante con tierras de la noria de « Binimaymut ».

De la Comisión de Beneficencia:

Moción del señor Caules, para establecer un recargo sobre entradas a toda clase de espectáculos públicos con destino al sostenimiento de los Establecimientos Municipales de Beneficencia.

Moción del señor Rotger, para que se instale el servicio de timbres en los interiores de la Casa de Salud y de la Casa de Asistencia Social.

Moción del señor Santiago, para que se instale un teléfono para el servicio del departamento aislado de la Casa de Salud.

Moción del señor Rotger, para que se retiren con toda actividad los escombros y depósitos de materiales existentes en los paseos de la huerta de la Casa de Salud, colocándose en los mismos bancos para comodidad y solaz de aislados y enfermos.

(Continuará).

Fomento del Turismo de Menorca

Una vez satisfechos los compromisos pendientes que tenía esta Sociedad y subsistiendo las anómalas circunstancias que imposibilitan de momento el curso normal de la misma, se deja en suspenso el cobro de las cuotas que percibía de sus socios.

Mahón 9 de octubre de 1937.—El Presidente Juan Gomila Borrás.

Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón

Se convoca a todos los ateneístas a la Asamblea extraordinaria que se celebrará el jueves próximo, a las 7 de la tarde, para la proclamación de la nueva Junta Directiva, sujetándose al Orden del Día que fijará en el Tablón de anuncios de este Ateneo.

No se convoca a domicilio.
La Directiva.

Tipografía Mahonesa.—Mahón